
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0427/2024 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim betreffend 
Ausbau MainzRider: Bessere Nutzungsfrequenz für Stadtteilfahrten (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Wie der Presseberichterstattung der vergangenen Wochen zu entnehmen war, ist die finanziel-
le Situation bei den Mainzer Stadtwerken (MSW) für die kommenden Jahre als angespannt ein-
zuschätzen. Vor diesem Hintergrund hat der Vorstand der MSW verschiedene Sparziele ausge-
rufen. Dies betrifft u.a. den MainzRider, dessen Betrieb in der 2. Jahreshälfte 2024 schrittweise 
ausgesetzt werden soll, da das Fahrtenangebot stark defizitär ist. Vor diesem Hintergrund ist 
derzeit offen ob und ggf. wann der Betrieb wiederaufgenommen wird. 
Die Verwaltung bedauert diese Perspektiven, muss aber die unternehmerische Entscheidung 
der MSW akzeptieren. Vor diesem Hintergrund können die gestellten Fragen momentan nicht 
beantwortet werden. Die Verkehrsverwaltung betont jedoch, dass sie das Konzept von On-
Demand-Verkehren ausdrücklich befürwortet und langfristig als sinnvolle und notwendige Er-
gänzung des klassischen Bus- und Straßenbahnangebots sieht.  In der demnächst anstehen-
den 4. Fortschreibung des Nahverkehrsplans sollen u.a. Möglichkeiten für neue und ergän-
zende Finanzierungsquellen für ÖPNV-Angebote beleuchtet werden. Die Verwaltung hofft, dass 
so mittelfristig Voraussetzungen für eine erneute Wiederaufnahme des Betriebs geschaffen 
werden können. 
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